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Audiência Pública, proposta pelo vereador Francisco Sales para tratar questões 
da situação do centro da Cidade de Maceió 

 
 

Aos (15) quinze dias do mês de agosto do ano de 2019, às 09:30hs( nove 
horas e trinta minutos) sob a presidência do Francisco Sales, reuniu-se na 
Câmara Municipal de Maceió, situada na Rua Sá e Albuquerque nesta capital, 
O Presidente vereador Francisco Sales inicia os trabalhos da Mesa 
convidando a todos que possam ficar de pé para respeitosamente ouvir o Hino 
Nacional. Diz que essa audiência teve a aprovação unânime dos demais 
vereadores deste Parlamento. Logo após convida para compor a Mesa os Srs. 
(a) vereador Francisco Holanda Filho, José Marcio Filho, Coronel 
Bolívar(Secretário Municipal), Promotor Jorge Dória(Ministério público 
Estadual), Senhor Guido Junior( Presidente da Aliança Comercial de Maceió), 
Senhora Claudia Pessoa, Senhor José Rosivaldo de Moura(Presidente do 
Sindicato dos ambulantes), Senhor Gustavo Acioly, Senhor Gustavo 
Torres(Superintendente da SUDES). Foi registrada a presença da vereadora 
Silvania Barbosa. Nesse momento o Senhor Presidente passa a explicar o rito 
desta Audiência Pública, convidando a todos para ouvir, em posição 
respeitosa, a execução do Hino Nacional. Em seguida discorre sobre a 
proposição desta Audiência, pontuando a necessidade das melhorias devidas 
no centro de Maceió, dentre outras localidades da região, a exemplo do 
mercado da produção. No tocante as melhorias temos; iluminação pública, 
limpeza, segurança, urgência de um ordenamento no que se refere a presença 
dos ambulantes nas ruas do centro, a problemática do corredor de ônibus, 
dentre outras possibilidades de melhorias que irão ser apresentadas pelos 
oradores no dia de hoje. Diz que todas as falas vão ser registradas para que 
juntos venhamos buscar soluções devidas junto aos órgãos competentes, 
vislumbrando um desenvolvimento com uma agenda positiva no centro da 
cidade, com festivais gastronômicos, culturais, dentre outros eventos que 
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possam valorizar o mesmo atraindo a população local e os turistas. Nesse 
momento foi facultada a palavra a população e representantes de entidades 
presentes; Senhora Silvania Ferreira agradece a oportunidade e espera que 
essa Audiência traga propostas de forma efetiva e que não fique apenas no 
papel, tendo em vista a urgência do ordenamento do centro de Maceió como 
um todo, é o que esperamos do poder público. Senhora Marinete Moura fala 
da importância do centro de Maceió para a economia local, deixando sua 
indignação com o abandono que o mesmo se encontra, e sabemos a 
necessidade de investimentos no local com a presença do Poder Público, 
ressaltando 50 milhões que foram destinados para melhorias no centro de 
Maceió. Por fim lamenta a forma que o Prefeito Rui Palmeira está tratando 
essa questão. Senhora Maria Domingos passa a citar a insegurança que 
todos enfrentam nas ruas do centro de Maceió, concordando com as falas 
anteriores. Senhor Edson Santos parabeniza essa Audiência na pessoa do 
vereador Francisco Sales, esperando que o projeto para revitalização do 
centro de Maceió que já existe, seja realizado de forma efetiva. Por fim registra 
sua indignação como comerciante que se encontra o centro de Maceió nos 
dias de hoje. Senhor Claudio passa a discorrer sobre os problemas existentes 
e espera que as propostas desta Audiência saiam do papel, em tempo que 
coloca a classe dos comerciantes a disposição para contribuir junto a essa 
questão. Senhor José Ramires passa a destacar as vias de acesso para 
chegar ao centro, que hoje na sua maioria se encontram bloqueadas, onde 
espera também que as propostas hoje discutidas tragam benefícios aos 
comerciantes e que seja de forma breve. Senhor Reginaldo (Presidente do 
Sindicato dos Camelos) passa a discorrer sobre todas as demandas citadas 
nessa Audiência. Diz que os gestores têm que sair dos seus gabinetes e 
conhecer de perto toda a problemática, onde temos que ter uma fiscalização 
efetiva e ações devidas do Poder Público. Senhor Joao Ferreira (Presidente 
da Adefal) fala da importância desta Audiência e mesmo não sendo 
comerciante faz parte de um movimento de acessibilidade, passando a 
pontuar as deficiências gritantes junto à acessibilidade nas ruas do centro de 
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Maceió, esperando que o poder público faça seu papel. Senhor Sivaldo 
Domingos diz que estamos em uma luta para que o Poder Público venha até 
nós e se conscientize qual é o seu papel junto a essas demandas no centro. 
Senhor Erikson discorre sobre os órgãos fiscalizadores que não estão 
fazendo o seu papel, bem como cita os camelos que invadiram as ruas do 
centro, que estão esburacadas e sujas, onde espera que o Prefeito Rui 
Palmeira se manifeste quanto à questão. Senhor Carlos Herrique também 
faz suas considerações de forma lamentável junto à desorganização no centro 
de Maceió. O Presidente vereador Francisco Sales diz que é um compromisso 
de todos nós Parlamentares, e essa Audiência tem o objetivo de ir em busca 
das soluções, onde se compromete que vai pessoalmente ao Prefeito Rui 
Palmeira e órgãos competentes buscar as melhorias junto a todas demandas 
aqui apresentadas, tendo em vista que sua manifestação não é só como 
Parlamentar, onde também se manifesta como comerciante. Logo após o 
Senhor Presidente passa a palavra aos componentes da Mesa. Vereador 
Francisco Holanda Filho discorre sobre o trabalho da aliança comercial que 
esse vereador faz parte, passando a discorrer sobre a sua luta junto a essa 
questão. Parabeniza o propositor desta Audiência vereador Francisco Sales, 
tendo em vista a importância deste debate que é de suma importância para o 
município de Maceió e Estado como todo. Faz menção ao trabalho do Coronel 
Bolívar, Secretário de Segurança Comunitária, ressaltando a importância do 
ordenamento do centro de Maceió e que os acessos sejam monitorados para 
que os ambulantes não ocupem de forma desordenada a região. Diz que os 
empresários têm que se organizar e lutar juntos para se fazer ouvir pelo poder 
público. Em seguida passa a pontuar o que já foi feito junto às melhorias na 
citada região, onde o reordenamento está acontecendo passo a passo junto à 
limpeza, segurança dentre outras melhorias. Faz menção a Comissão 
Administrativa do Centro que foi reativada, estando em fase de conclusão um 
grande projeto de acessibilidade na região, bem como defende o 
reordenamento dos ambulantes das ruas do centro para o Shopping Popular. 
Concluindo discorre a necessidade de um terreno para organizar o lixo do 
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centro, bem como temos que melhorar a iluminação, dentre outras melhorias 
já citadas.  Sr. Guido Junior(Presidente da Aliança Comercial) passa a 
pontuar o trabalho da aliança, onde alguns serviços podem ser realizados por 
iniciativas de uma boa gestão, lamentando a realidade do centro. Ressalta os 
empresários que pagam taxas altas e ainda enfrentam o problema de ter as 
ruas do centro invadidas pelos ambulantes, onde espera de forma urgente que 
essas demandas sejam sanadas para o bem não só dos comerciantes e sim 
da população como um todo. Senhor Gustavo Torres (superintendente do 
SUDES) diz que temos que buscar os recursos devidos, todos unidos, para 
que venhamos a realizar um trabalho de revitalização do centro. Por fim, fala 
que o Prefeito tem o compromisso de realizar as melhorias através de projeto, 
ressaltando que já estamos caminhados passo a passo como foi dito pelo 
vereador Francisco Holanda Filho, aproveitando a oportunidade para 
agradecer ao mesmo o empenho junto a essa questão, onde o mesmo já se 
comprometeu em destinar emendas para esse fim, solicitando iniciativas dos 
próprios comerciantes junto à limpeza na localidade, dentre outras ações, pois 
a união faz a força. Senhor Coronel Bolívar (Secretário Municipal) 
parabeniza a iniciativa da audiência na pessoa do vereador Francisco Sales, 
bem como o trabalho do vereador Francisco Holanda Filho que vem tendo um 
trabalho constante junto as cobranças para as melhorias no centro de Maceió. 
Diz que não temos que apontar culpados e sim temos que buscar as soluções 
no tocante as alternativas para atender as demandas, onde as soluções 
paliativas não resolvem, acreditando na parceria pública privado, todos nós 
podemos fazer um pouco com ações individuais, cobrando também a 
realização dos investimentos de melhorias do poder público que tem 
compromisso com todos os reclames hoje citados. Por fim agradece a 
oportunidade registrando o compromisso do município junto a essa questão, 
onde temos que cobrar também ações do governo do Estado, podendo 
contribuir positivamente. Promotor Jorge Doria (representando o Ministério 
Público Estadual) parabeniza a iniciativa desta Audiência, onde o controle das 
melhorias social é andar juntos com diálogos em busca de um bem maior de 
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interesse de todos. Passa a pontuar o papel efetivo de gestores e políticos 
comprometidos que podem fazer a diferença. Diz que o Ministério Público não 
vai permitir que essas mudanças positivas junto ao centro de Maceió não 
aconteçam. Ressalta o comprometimento do MPE, onde pede a população 
que confie em um novo momento junto aos reclames hoje realizados nessa 
Audiência. Senhor Jose Gilton da FECOMERCIO saúda a todos presentes 
passando a chamar a responsabilidade das secretarias para que as mesmas 
se manifestem junto as suas atribuições. Em seguida destaca a realização dos 
trabalhos da FECOMERCIO que realiza parcerias de forma responsável e 
cautelosa colocando a instituição FECOMERCIO a disposição da causa. 
Senhor Rodrigo Medeiros da SMTT discorre as demandas nas ruas do 
comercio, solicitando o apoio de todos junto à realização do trabalho da SMTT 
e que venhamos a ofertar um melhor transporte público, se colocando a 
disposição para contribuir de forma positiva em sanar os problemas existentes 
no Centro de Maceió. Vereadora Silvania Barbosa discorre as dificuldades 
que cada gestão encontra quando assume seus mandatos, e não tira a 
responsabilidade da Câmara dos vereadores de Maceió junto a essa questão, 
porém deixa claro que os Parlamentares não tem o poder de resolver todas as 
demandas, nosso papel é fiscalizar e solicitar, apoiando propostas. Diz que 
entende todas as falas no dia de hoje, ressaltando a dos empresários, porém 
essa vereadora sempre tem tido um olhar especial para poder ajudar de forma 
devida os ambulantes, e que  todos  tem que se unir para levar oportunidades 
a todos, onde o que temos que ter e espaços devidos para que todos possam 
trabalhar e garantir o sustento de suas famílias. Para concluir parabeniza o 
debate desta Audiência e espera que o Centro de Maceió seja reordenado, 
onde como cidadã e Parlamentar se coloca a disposição da causa. Nesse 
momento o Senhor Presidente agradece a presença de todos, e como já disse, 
registra seu compromisso em levar as propostas para as devidas melhorias no 
Centro de Maceió, em tempo que convida a todos para ouvir em posição 
respeitosa a execução do Hino de Maceió. Nesse momento foi encerrada a 
presente Audiência Pública. Maceio,15 de agosto de 2019 – Joao Antônio  
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Leite de Cerqueira – Chefe do Setor de Divisão de Redação de Atas e 
Debates.  
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